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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA REALIZADA PELA COMISSÃO 

PERMANENTE DE VIAÇÃO, OBRAS PÚBLICAS, AGRICULTURA, INDÚSTRIA, 

COMÉRCIO E MEIO AMBIENTE. 

Data: 07 de outubro de 2022(sexta-feira). 

Endereço: Unidade de Pronto Atendimento (UPA) em construção no bairro São Pedro. 

Objetivo: À presente visita técnica foi realizada pela Comissão Permanente de Viação, 

Obras Públicas, Agricultura, Indústria, Comércio e Meio Ambiente; e pela Comi:são de 

Educação, Saúde, Assistência Social, Esporte, Lazer e Turismo da Câmara Mum(*tpal de 
Mariana, visando acompanhar, mensaimente, o andamento das obras de construção ca UPÁ 
São Pedro, Trata-se da visita técnica referente ao mês de outubro, em atendimento ao 

calendário estabelecido pelo Ofício Conjunto das Comissões 25/2021 (disciplina que as 
visitas técnicas ocorrerão toda primeira sexta-feira de cada mês). 

Vereadores presentes: Juliano Duarte e Edson Agostinho. 

Representantes do local: Secretário de Saúde - Danilo Brito; Secretário de Obras - Newton 

Godoy; representantes da Terra e Técnica Engenharia - Antônio Carlos, José Geraldo da 
Silva; Associação de Moradores do Bairro Vila do Carmo - Maria de Fátima Ouerra; 
Associação de Moradores do Bairro Vale Verde - Ãngelo Ferreira; Associação de 

Moradores de Furquim - Maria Evangelista de Souza, José Benedito Semim; representante 

da Associação de Moradores Bairro Santana - Meler de Souza; representartes da 
Associação Moradores Bairro Jardim dos Inconfidentes - Weleron dos Santos: Hélio 

Rodrigo Pereira; Associação de Moradores do Bairro Nossa Senhora do Carmo - Helio 
Rodrigues Pereira; Associação de Moradores do Bairro Estrela do Sul - Edina Geralda; 

Associação de Moradores do Bairro Dandara — Marcos Antonio e Antonio de Ca:valho; 
Associação de Moradores do Bairro Barroca — Maria das Graças do Nascimento; 

Associação de Moradores do Bairro Cabanas — Elaine Ferreira de Freitas; Associução de 
Moradores do Bairro São Pedro - Janete do Carmo Cruz — Associação de Moradores do 

Bairro Santa Rita de Cássia — Romério dos Santos; Associação de Moradores do Bairro 

Alto do Rosário — Katia Maria dos Santos Quirino; Associação das Pessoas com 

Deficiência de Mariana — Maria Aparecida Tavares dos Santos, 

No sétimo dia do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às nove horas e dezessete 
minutos, os membros da Comissão Permanente de Viação, Obras Públicas, Agricultura, 
Indústria, Comércio e Meio Ambiente; e pela Comissão de Educação, Saúde, Assistência 

Social, Esporte, Lazer e Turismo da Câmara Municipal de Marlana reahzaranlx visitê tecnlca 



para conferir a obra da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do Bairro São Pedro. À 

presente visita técnica realizada por estas comissões, têm como objetivo acompanhar, 

mensalmente, o andamento das obras de construção da UPA São Pedro. Trata-se da visita 

técnica referente ao mês de outubro, em atendimento ao calendário estabelecido pelo Ofício 

Conjunto das Comissões número 25/2021 (disciplina que as visitas técnicas ocorretao toda 

primeira sexta-feira de cada mês). : 

Participaram da Visita: O presidente da Comissão Permanente de Viação, Obras Publlcas 

Agricultura, Indústria, Comércio e Meio Ambiente da Câmara Municipal de Mariana, 

Vereador Edson Agostinho de Castro Carneiro, conhecido politicamente como “Leitão” e o 

Vereador Juliano Duarte; Secretário de Saúde - Danilo Brito; Secretário de Obras - Newton 

Godoy; representantes da Terra e Técnica Engenharia - Antônio Carlos, José Geraldo da 

Silva; Associação de Moradores do Bairro Vila do Carmo - Maria de Fátima Guerra; 

Associação de Moradores do Bairro Vale Verde - Ângelo Ferreira; Associação de Moradores 

de Furquim - Maria Evangelista de Souza, José Benedito Semim; representante da 

Associação de Moradores Bairro Santana - Meler de Souza; representantes da Associação 

Moradores Bairro Jardim dos Inconfidentes - Weleron dos Santos; Hélio Rodrigo Pereira; 

Associação de Moradores do Bairro Nossa Senhora do Carmo - Hélio Rodrigues Pereira; 

Associação de Moradores do Bairro Estrela do Sul - Édina Geralda; Associação de 

Moradores do Bairro Dandara — Marcos Ántônio e Antônio de Carvalho; Ássociação de 

Moradores do Bairro Barroca — Maria das Graças do Nascimento; Associação de Moradores 

do Bairro Cabanas — Elaine Ferreira de Freitas; Associação de Moradores do Bátrro São 

Pedro - Janete do Carmo Cruz — Associação de Moradores do Bairro Santa Rita de Cássia — 
Romero dos Santos; Associação de Moradores do Bairro Álto do Rosário — Katia Maria dos 

Santos Quirino; Associação das Pessoas com Deficiência de Mariana — Maria Aparecida 
Tavares dos Santos. Visita à Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do Bairro São 

Pedro. Ao início da visita, o Vereador Juliano Duarte agradeceu a presença de todos e 
relembrou que a volta da obra da UPA São Pedro teve os recursos liberados quando assumiu 
a prefeitura da cidade. Com a palavra, o Vereador “Leitão” agradeceu a presença de todos e 
relembrou a importância da obra, e acrescentou que a cidade de Mariana precisa pensar em 

grandes obras e feitos para a melhora da vida da população. Em seguida, todos os 
representantes das entidades presentes se apresentaram. Maria das Graças aproveitou a 
ocasião para parabenizar o Vereador Juliano em sua breve gestão na Prefeitura. Com a 

palavra, o Secretário de Saúde Danilo agradeceu a participação popular das Associsções de 

Bairro e relembrou a importância desse contato com a comunidade. Complementeu que a 

obra não se trata de apenas uma UPA, mas também de um espaço que contará com um 

estoque de medicamentos e transporte sanitário. Ainda comentou sobre a importância dessa 
nova UPA no Bairro São Pedro para desafogar os atendimentos que já ocorrem na Policlínica 

do Bairro Barro Preto. Lembrou que esse espaço, inicialmente, não foi planejado para 

desempenhar a função de uma UPA, tenho sido adaptado para sê-lo. Ressaltou que, no 

momento, discute com a Prefeitura e com a Câmara a possibilidade de transformar o local em 

um centro de especialidade, para ampliar a atenção primaria. No seguimento de sua fala, 

também disse sobre a importância do aumento do salário dos médicos do município para que 

não se sentissem desejosos dos salários oferecidos por Ttabirito e Ouro Preto. Danilo ';'também 

comentou sobre o fato de o projeto ter sido muito bem acompanhado e, por esse mativo, ter 

sofrido várias mudanças, em busca de melhorias e diminuição de custos. Por último, destacou 

que publicaram o início das obras da UBS de Padre Viegas e da Barroca, bem como o .retorno 

das obras da UBS da Arena Mariana. Destacou o fato de a Saúde Pública não ser.baseada 

apenas no tratamento e urgência, mas também no cuidado preventivo realizado na atenção 
primária. Com a palavra, o Vereador “Leitão” reforçou que as associações devem 

acompanhar as obras para poderem opinar sobre as ne ssuiades que se impõe no cotidiano 



do povo. Em seguida, o Secretário de Obras, Newton Godoy, comentou sobre a execução do 

muro que foi de emergência para conter o maciço de terra, e que sua conclusão está prevista 

para o dia cinco de janeiro. Ainda destacou que questões de redes pluviais e de esgoto devem 

ser revistos no projeto, bem como o estacionamento e área de apoio, que já estão em fase de 

alteração. Relembrou que o memorial descritivo já está pronto para a licitação dessas obras, e 

que elas não interferem no prazo de entrega da UPA. O engenheiro da Terra e Técnica, José 

Cieraldo, destacou que a obra está de acordo com as normas técnicas da Resolução-RKDC Nº 

50 do Ministério da Saúde. Perguntado sobre o hehponto Newton respondeu que a ideia 

surgiu para facilitar e melhorar atendimentos de emergência com a demanda de helicóptero. 

Destacou que o que se discute é a possibilidade de fazê-lo no estacionamento da UFA ou na 

parte de trás da edificação. O que também se avalia é a construção imediata do heliponto, ou 

a sua postergação para um futuro próximo. Perguntado sobre a interferência da chuva nas 

obras, Godoy esclareceu que o período chuvoso não oferece prejuizos estruturais, já que as 

medidas de segurança contra deslizamentos já foram tomadas. Na posse da palavra, Maria 

Aparecida Tavares, representante da Associação de Pessoas com Deficiência Fisica de 

Mariana (ADEMD disse que não teve acesso ao projeto arquitetônico da UPA e apontou que a 

altura da bancada da recepção não incluía o atendimento digno de pessoas com nanismo ou 

de cadeirantes. Por isso, destacou que as pessoas com deficiência devem ser incluí 'idas nas 

discussões sobre alterações nas obras, para incluírem as pessoas com as mais .variadas 

deficiências. No momento também destacou que essas pessoas prezam, assim como uualquer 

outra, pela sua autonomia e dignídade, portanto, isso deveria ser considerado no uso do 

espaço. Logo após, a visita teve início sendo guiada pelo Secretário de Saúde Datilo. Ao 

longo da visita, foram feitas breves explicações sobre os espaços. ENCERRAMENTO: O 

Vereador Juliano Duarte encerrou a visita e agradeceu a presença de todos, .e disse 

aguardá-los na próxima visita, agendada para o próximo mês. Na oportunidade, a Sra. Maria 

das Graças do Nascimento fez uma bela fala sobre o seu orgulho em representar a população 

de seu bairro e em ser convidada, com os outros representantes, para o acompanhamento das 

obras do município. Ela terminou sua fala agradecendo aos representantes do poder público 

presentes, e disse que vê com bons olhos a participação popular na fiscalização dºe outras 

obras, 

Juliano Vascf?ncelos Gonçalves Edson Agostinho de C. Carmneiro 



RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Fécnica na UPA São Pedro 

Data: 07/10/2022 

MARIANA, MG. 



Apresentação ' " 

Presidente da Comissão de Saúde, o vereador Maurício Antônio Borges de Andrade.'e Silva, 

conhecido popularmente como Maurício da Saúde, presidente da Comissão dire:âtos dos 

animais, Ricardo Miranda Thomaz e Pedro Henrique da Paixão Souza, através dxo ofício 

nº54/2022, realizaram visita técnica na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do São Pedro 

para atualizar informações referentes ao andamento da obra. 

AÀ visita técnica, que aconteceu no dia 7 de outubro de 2022, contou com a prese'nça dos 

vereadores Juliano Duarte e Edson À. de Castro Carneiro. Também marcaram presença na 

vistoria os representantes do executivo: da Secretaria de Obras, Newton Godoy; e da 

secretária da Saúde, Danilo Brito das Dores. Além dos representantes do legistativo e 

executivo, os representantes de associações de bairros e distritos acompanharam .a visita 

técnica, | 

O relatório fotográfico da visita técnica da UPA São Pedro tem como objetivo registrar os 

questionamentos dos representantes das associações de moradores, as informações do 

engenheiro encarregado, e o posicionamento do executivo e legislativo frente ao andamento 

da obra. 
% 
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Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões, Saúde, Obras e 

Permanente de Finanças. 

Fotografia: Caio Duarte (Comunicação da Câmara Municipal ?g_e% Mariana) 
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O Presidente da Câmara Municipal, Juliano Duarte, inicia a visita técnica, apresentando & Vereador Edson 

Agostinho de Castro (Leitão), e o Secretário Municipal de Saúde, Danilo Brito das Dores (Íig 5). Os demais 

participantes seguiram se apresentando (fig: 6 a 8), 

Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões Saúde, Obras e 

Permanente de Finanças. 
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2) 

O Secretário de Obras Newton Godoy, fala sobre licitar a terceira fase das obras que serão, responsáveis por 

finalizar a parte externa da UPA (Figura:9). À representante da (ADEM), Maria Apareciria Tavares sugere 

algumas mudanças na porta de entrada e no balcão de recepção da UPA (fig:11). Um dos líderes de 

associações reafirma a importância em pensar na autonomia das pessoas PCD (fig:11). En, renhelros da obra 

ouvem as opiniões dos representantes de associações e moradores (fig:12). : 

Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões Saúde, Obras e 
Permanente de Finanças. 

j 

| 
| 
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14) o | 15) 

Figuras 14 e 15, os vereadores começam a visitação do prédio. Danilo Brito guia os visitàntes, falando um 

pouco sobre as especificidades dos espaços e salas da UPA (fig:16-17). à 

Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões Saúde, Obras e 

Permanente de Finanças. 
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17) 

Um dos servidores da Obra finaliza o reboco de uma parede (fig: 17). Corredor da ala pediátrica vazio e em 
seguida ocupado pelos visitantes (fig:18-20). 1 | | 

Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões Saúde, Obras e 

Permanente de Finanças. 

Fotografia: Caio Duarte (Comunicação da Câmarâ Municipal de Mariana) P 

1/ AAFE 
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Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões Saúde, Obras e 

Permanente de Finanças. 
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25) . a 

26) 27) : 

Juliano Duarte guia os visitantes até a área inferior da UPA (fig:24) Os visitantes observám o espaço que 

provavelmente em uma parte, servirá como local de espera e lanchonete, e em outra local de recebimento dos 

pacientes que que chegarão de ambulância (fig:25-26). Os participantes da visita técnica posam para o 
a H registro do encontro. (fig:27) 

Solicitante da visita 

Conjunta de Comissões Saúde, Obras e 

Permanente de Finanças. 


